

# Contents

# المحتويات

Special Issue Postmodernism and Contemporary Arab Thought	5	ملف خاص ما بعد الحداثة والفكر العربي المعاصر
Azmi Bishara Two Perspectives On "US" and Postmodern Thought	7	عزمي بشارة مدخلان لمناقشة موضوع: "نحن" والفكر ما بعد الحداثي
Zwawi Beghoura On Postmodernism in Contemporary Arab Philosophical Thought: An Inquiry into Interpretation, Appropriation, and Renewal	43	الزواوي بغورة في تلقي الفكر الفلسفى العربى المعاصر لما بعد الحداثة: بحث فى القراءة والتوظيف والتجديد
Khaldoun Nabwani Postmodern Philosophy in Arab Thought: The Myth of Historical Linearity and the Metaphor of Fire	65	خلدون النبواني الاستقبال العربى للفلسفة ما بعد الحداثة: ما بين أسطورة الخطية التاريخية واستعارة النار
Rasheed Alhaj Saleh The Invocation of Postmodernism in the Rejection of Political Modernity: A Critical Study of the Contributions of Abd al-Wahhab al-Messiri and Ali Harb	91	رشيد الحاج صالح استدعاء ما بعد الحداثة لرفض الحداثة السياسية: دراسة نقدية في إسهامات عبد الوهاب المسيري وعلي درب
Nabil Fazio Postmodernism in Moroccan Philosophical Thought: On the Crisis of Reception and Application	123	نبيل فازيو ما بعد الحداثة في الفكر الفلسفى المغربي: في أزمة التلقي والتوظيف

Articles 151 دراسات

- Rachid Benbih  
Edward Said and Wael Hallaq: Overlooked  
Questions in Postcolonial Studies
- 153 رشيد بن بيه  
[دوازد سعید ووائل حلاق: حول الأسئلة المغيبة  
في حقل الدراسات ما بعد الكولونيالية]

Translated Papers 177 ترجمات

- Peter Königs  
*The Negativity Crisis  
of AI Ethics*  
Translated by Omar Almagharebi
- 179 بيتر كونيفز  
أزمة التساؤمية في حقل  
أخلاقيات الذكاء الاصطناعي  
ترجمة: عمر المغاربي

Book Reviews 207 مراجعات الكتب

- Khaled Qutb  
*Fashionable Nonsense: Postmodern  
Intellectuals' Abuse of Science*  
Hamdi Abdel Hamid El Sherif  
*The Main Enterprise of the World:  
Rethinking Education*
- 209 خالد قطب  
هراء عصري: سوء استخدام مفكري  
ما بعد الحداثة للعلم
- 219 حمدي عبد الحميد الشريف  
المشروع الرئيس للعالم:  
إعادة التفكير في التعليم

Featured Books 229 عروض الكتب